



OEA | Más derechos
para más gente



CIP | Comisión
Interamericana de Puertos

Washington DC, 4 de agosto de 2025

Para publicación inmediata

La Secretaría de la CIP reconoce las mejores prácticas portuarias y anuncia a la Mujer Sobresaliente en su Premio Marítimo 2025

La Secretaría de la Comisión Interamericana de Puertos (CIP) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) promueve el desarrollo de puertos competitivos, seguros, sostenibles e inclusivos, con operaciones eficientes, de bajo impacto ambiental y que traigan prosperidad a las sociedades en las que operan. Desde su lanzamiento en el 2014, el Premio Marítimo de las Américas de la CIP está organizado por la Secretaría de la CIP, en colaboración con socios estratégicos como la Sociedad Latinoamericana de Operadores de Terminales Marítimos Petroleros y Monoboyas (SLOM), la Asociación Norteamericana de Protección del Medio Marino (NAMEPA), el Departamento de Desarrollo Sostenible (DSD) de la OEA y la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la OEA.

El Premio Marítimo de las Américas de la CIP está abierto a Autoridades Portuarias Nacionales, puertos públicos y privados, terminales, operadores portuarios y organizaciones marítimas de los 34 Estados Miembros de la CIP-OEA y reconoce contribuciones sobresalientes y prácticas exitosas en los sectores marítimo-portuarios del Hemisferio que demuestren excelencia, innovación, liderazgo, sostenibilidad y replicabilidad.

En esta onceava edición del Premio, bajo el lema "*Reconociendo la gestión portuaria sobresaliente*", el Comité del Jurado recibió 19 postulaciones del más alto nivel de ocho países de las Américas. En todos los casos, las candidaturas demostraron un gran compromiso con la excelencia en sus operaciones, promoviendo el desarrollo portuario integral en sus países y la región.

Después de un proceso excepcionalmente competitivo, las prácticas ganadoras del Premio Marítimo de las Américas mostraron indicadores sobresalientes junto con objetivos claramente cumplidos en las siguientes tres categorías:

- Gestión del riesgo de desastres: **Terminal Portuaria De Manta – Ecuador**, reconocida por sus prácticas exitosas, fortaleciendo las capacidades institucionales de gestión del riesgo de desastres y reduzcan el impacto de los desastres naturales y antropogénicos en los puertos.
- Gestión Verde y Sostenibilidad Portuaria: **Portonave S.A. Terminais Portuários de Navegantes – Brasil**, reconocido por sus prácticas exitosas en gestión portuaria sostenible, que reduzcan el impacto negativo en el medio ambiente y transformen las operaciones hacia una gestión más sostenible.
- Relación Puerto-Ciudad: **APORDOM y Haina International Terminal (HIT) – República Dominicana**, reconocidos por sus prácticas exitosas que promuevan mutuamente la prosperidad económica y cultural del puerto y la ciudad y traigan beneficios concretos a la comunidad.

Puerto Ventanas, Chile, recibe una mención honorífica en la categoría Gestión Verde y Sostenibilidad Portuaria y **JAPDEVA, Costa Rica**, recibe una mención honorífica en la categoría Relación Puerto-Ciudad.

El Premio Marítimo CIP de las Américas también reconoció a **Daniela Pinheiro Monteiro Santana, Directora Ejecutiva de OGMOSA (Órgano de Gestión del Trabajo Portuario de los Puertos**



OEA | Más derechos
para más gente



CIP | Comisión
Interamericana de Puertos

de Salvador y Aratu), Brasil, como la Mujer Sobresaliente en el Sector Portuario y Marítimo 2025 por su liderazgo, sus logros y contribuciones al desarrollo del sector portuario en Brasil y la región.

Con más de dos décadas de experiencia en el sector, comenzó su carrera en OGMOSA en el año 2000 como asistente administrativa y, con el paso de los años, ascendió a puestos de liderazgo, demostrando un profundo conocimiento de las operaciones portuarias. En su puesto actual, uno de sus principales objetivos es impulsar la participación de las mujeres en puestos de liderazgo y, especialmente, en el trabajo portuario directamente involucrado en las operaciones.

Todos los galardonados recibirán reconocimiento en todo el Hemisferio a través de diversos canales de comunicación y medios de comunicación, incluida la publicación en www.portalcip.org, y serán reconocidos durante la *VI Conferencia Hemisférica sobre Gestión Portuaria Sostenible y Protección Ambiental* que se llevará a cabo en Lima, Perú, del 23 al 25 de septiembre del 2025.

La Secretaría de la CIP desea agradecer a todas las instituciones que participaron en esta edición del Premio por su importante compromiso con el sector portuario de la región y extender sus más sentidas felicitaciones a los ganadores por sus destacados logros.

Contacto:

Mona Swoboda, Gerente de Programas CIP-OEA, mswoboda@oas.org

Sobre la CIP:

La Comisión Interamericana de Puertos (CIP) de la OEA es el único foro intergubernamental permanente que reúne a las Autoridades Portuarias Nacionales de los 34 Países Miembros de la OEA y a otros líderes de la industria marítimo-portuaria para promover el desarrollo de un sector seguro, competitivo, sostenible e inclusivo en las Américas. La CIP trabaja bajo cuatro mandatos y seis áreas prioritarias, monitoreando constantemente las brechas en un sector portuario en continuo cambio para brindar soluciones concretas a los asuntos y desafíos regionales. Los mandatos de la CIP son: Diálogo Político; Desarrollo de Capacidades; Asistencia técnica; y Cooperación con el sector privado. Las 6 áreas prioritarias la CIP son: Logística, Innovación y Competitividad; Protección y Seguridad Portuaria; Gestión Portuaria Sostenible y Protección del Medio Ambiente; Políticas Públicas, Legislación y Regulación; Vías navegables, puertos interiores y de cruceros; Relación Puerto-Ciudad, Responsabilidad Social e Igualdad de Género. Para mayor información visite: www.portalcip.org



OEA | Más derechos
para más gente



OEA CIM



North American Maritime Environment Protection Association



SLOM
Sociedad Latinoamericana de Operaciones de Terminales Marítimos Portuarios y Misionología



DEPARTMENT OF
MARITIME AFFAIRS



CIP | Comisión
Interamericana de Puertos